
 

 

「2020 広島教区代表者会議」に向けてアンケートのお願い 

2019 年 11 月 1 日 

平和の使徒推進本部 

2020 広島教区代表者会議実行委員会 

†主の平和 

 

広島教区は、教皇フランシスコの呼びかけに応え「ともに喜びをもって福音を伝える教会」

を目指して 2020 年 11 月 23 日に教区代表者会議を開催します。そのため、「福音宣教特別月

間」の 2019 年 10 月 20 日から、来年の教区代表者会議に向けて 1 年間の準備をおこないます。 

「2020 広島教区代表者会議」は、以下のことを目的として開催されます。 

① 教区のあゆみを振り返る（2010 年の教区代表者会議から現在まで） 

② ｢教区創立 100 周年（2023 年）｣の迎え方・祝い方を考える 

③「教区創立 100 周年（2023 年）」後の教区の新たな優先課題や目標を考える 

 

そこで、代表者会議実行委員会は、教区民の皆さまと、これまでのあゆみを振り返り、分か

ち合い、ご意見をまとめながら、教区代表者会議に向けて準備していくために、各小教区・巡

回教会・修道院単位のアンケートを実施することにしました。ただし教区の 4 つの優先課題｢青

少年育成｣・｢召命促進｣・｢教区共通カテキズムの作成｣・｢津和野の証人の列聖｣については、担

当の委員会からの振り返りと進捗状況の報告をおこなっていただく予定です。 

教区民の皆さまのご理解とご協力の程、よろしくお願い致します。 

 

【アンケートの回答〆切】 

2019 年 12 月 29 日(日)まで 

 

【アンケートの提出先】 

各地区センターへご提出ください。 

◆岡山鳥取地区センター（米子教会を含む） 

◆広島地区センター  （松江教会・出雲教会を含む） 

◆山口島根地区センター 

 

【お願い】 

アンケートにご回答頂く上で、各小教区・巡回教会・修道院の諸事情があること、また、

短い期間で教区代表者会議に向けた準備、活動をおこなっていくことに、多少の弊害がある

ことは否めません。そうした懸念を緩和して頂くためにも、各地区単位のご支援が最も重要

となるのではないかと思います。 

そのため、この度のアンケートは次の流れでまとめていく予定です。 

平和の使徒となろう 



【アンケート実施の流れ】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【アンケートに関するお問い合わせ】 

平和の使徒推進本部(兼：代表者会議実行委員会)へお問い合わせください。 

〒730-0016 広島市中区幟町 4-42 広島カトリック会館内 

TEL：082(221)6613 （月・火・木・金・土曜 9:00-17:00） 

FAX：082(221)6019 

E-mail：pcaph@hiroshima.catholic.jp                  以上 

①2019 年 12 月 29 日(日) 

アンケートの回答〆切（各地区センターへ提出） 

②2020 年 1 月 

各地区で開催される地区宣教司牧評議会で、状況に 

応じた報告して、各地区(事務局)で分析、まとめて頂く 

③2020 年 2 月末 

各地区で分析、まとめたアンケート結果を代表者会議 

実行委員会へ提出 

〔 その際、各小教区･巡回教会･修道院のオリジナ回答も一緒に提出 〕 

④2020 年 3 月初旬 

代表者会議実行委員会にて、各地区の結果を総合的に 

まとめ、内容を分類し、キーワードを浮き彫りにする 

〔 このキーワードは、代表者会議当日の｢分科会テーマ｣に適用予定 〕 

⑤2020 年 5 月初旬 

代表者会議実行委員会にて最終的な｢アンケートのまと

め｣と｢分科会テーマ｣決定 

⑥2020 年 5 月 

各地区で開催される地区宣教司牧評議会にて｢アンケー

トまとめ｣報告と｢分科会テーマ｣を発表 

①2019 年 11 月 1 日(金) 

アンケート(ロードマップ含む)発行（各地区センターから） 



「2020 広島教区代表者会議」に向けてのアンケート  

ご回答：       教会 または 修道院 

 

１．教区のあゆみを振り返る（2010 年教区代表者会議から現在まで） 

〔１〕2005 年・2010 年教区代表者会議を受けて、広島教区宣教司牧活動の基本方針『｢平和の

使徒となろう｣を広島教区固有の召命とし、あらゆる活動の源泉とする』『｢平和｣｢きょ

うどう｣｢養成｣を三つの柱とする』を掲げ、その取り組みをすすめる｢平和推進チーム｣

｢きょうどう推進チーム｣｢養成推進チーム｣｢多文化共生チーム｣の四つの活動を推進して

きました。【ご参考：2012 新ガイドライン『平和の使徒となぁーれ！』】 

そうしたあゆみの中で、教区の宣教司牧テーマの提示は、分かりやすかったですか？ 

また、宣教司牧活動のテーマをどのように実践することができましたか？ 

○印をご記入し、そう思った理由などをお知らせください。 

 

① ｢平和｣・｢きょうどう｣・｢養成｣の三本柱  

(   ) 良く分かった      〔そう思った理由〕 

(   ) 分かりやすかった 

(   ) 分かりにくかった 

(   ) 分からなかった 

 

② ｢平和推進｣の実践  

(   ) 実践できた       〔そう思った理由〕 

(   ) 実践できなかった 

 

 

③ ｢きょうどう推進｣の実践  

(   ) 実践できた       〔そう思った理由〕 

(   ) 実践できなかった 

 

 

④ ｢養成推進｣の実践  

(   ) 実践できた       〔そう思った理由〕 

(   ) 実践できなかった 

 

 

⑤ ｢多文化共生推進｣の実践  

(   ) 実践できた       〔そう思った理由〕 

(   ) 実践できなかった 

 

アンケート(１／４) 



 

※2012 新ガイドライン『平和の使徒となぁーれ！』は、以下、平和の使徒推進本部のホーム

ページからダウンロードできます。 

http://cpap.hiroshima-diocese.net/?page_id=19 

 

〔２〕2013 年に掲げられた四つの教区優先課題｢青少年育成｣｢召命促進｣｢教区共通カテキズム

の作成｣｢津和野の証人の列聖｣、2014 年から 3年毎に設定された教区の宣教司牧テーマ

｢家庭へのチャレンジ｣｢教会へのチャレンジ｣｢社会へのチャレンジ｣の提示は、分かりや

すかったですか？ 

○印をご記入し、そう思った理由などをお知らせください。 

 

⑥ 優先課題（青少年育成･召命促進･教区共通カテキズムの作成･津和野の証人の列聖） 

(   ) 良く分かった      〔そう思った理由〕 

(   ) 分かりやすかった 

(   ) 分かりにくかった 

(   ) 分からなかった 

 

⑦ 教区の宣教司牧のテーマ（家庭・教会・社会へのチャレンジ） 

(   ) 良く分かった      〔そう思った理由〕 

(   ) 分かりやすかった 

(   ) 分かりにくかった 

(   ) 分からなかった 

 

⑧ 前項①、上記⑥⑦の 3 種類の目標や課題などの固有性や関連性について  

(   ) 良く分かった      〔そう思った理由〕 

(   ) 分かりやすかった 

(   ) 分かりにくかった 

(   ) 分からなかった 

 

 

〔３〕2014 年から 3 年毎に設定された教区の宣教司牧テーマ｢家庭へのチャレンジ｣・｢教会へ

のチャレンジ｣に合わせて、どのような取り組みを実践しましたか？ 

 

 

 

 

 

 

 

 

アンケート(２／４) 



 

２．「教区創立 100 周年（2023 年）」の迎え方・祝い方を考える 

 

〔１〕「社会へのチャレンジ」(2020 年 4 月～2023 年 3 月)について 

１年目：｢いのち｣、２年目：｢環境｣、３年目：｢平和｣というサブテーマに合わせて、 

どのような取り組みを実践する予定ですか？ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

〔２〕「教区創立 100 周年」のあり方について 

 

① 記念ミサをおこなう日  

歴史的に、教区創立 100 周年にあたるのは 2023 年 5 月 4日ですが、記念ミサをおこなう

日は、いつがいいと思いますか？ ○印をご記入ください。 

 

(   ) 2023 年 9 月 18 日(祝･月：敬老の日) ･･････ ｢教区の日｣に合わせる。 

(   ) 2023 年 11 月 23 日(祝･木：勤労感謝の日)･･･ 比較的、集いやすい。 

(   ) 2023 年 5 月 4 日(祝･木：みどりの日) ･････ 乙女峠祭りの翌日は難しいかも？ 

(   ) その他（2023 年  月  日  理由：                ） 

 

② 関連行事について  

記念ミサの他に、どのような関連行事（その他の提案）があったらいいと思いますか？  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

アンケート(３／４) 



 

３．教区創立 100 周年後の新たな教区の優先課題や目標を考える 

〔１〕これまでの教区の優先課題や目標の中で、今後も継続すべきものは何ですか？ 

  また、新たに加えた方がいい課題や目標はありますか？ 

 

 

 

 

 

 

〔２〕多国籍化、少子高齢化、信徒や召命の減少などに対応するこれからの教会（小教区・地

区・教区）の機構・組織のあり方について、どのように工夫したらいいと思いますか？ 

 

 

 

 

 

 

〔３〕上記〔2〕に関連して、小教区・地区・教区で、現在おこなわれている行事や活動を、 

どのように工夫したらいいと思いますか？ 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．代表者会議に向けて、何かご意見等ございましたらご自由にお書きください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ご協力、ありがとうございました 

2020 広島教区代表者会議実行委員会 

アンケート(４／４) 


